
Pierre de Construction Spirituelle n° 185

St.  Jean  4.  35   « Levez  les  yeux,  et  regardez  les  champs  qui  déjà
blanchissent pour la moisson. »

Écoutons ce que le prophète de Dieu dit : 

Le mystère de l’ivraie et du blé de Matthieu 13.24-30 est aussi accompli. 

« Il leur proposa une autre parabole, et il dit : Le royaume des cieux est
semblable à un homme qui a semé une bonne semence dans son champ.  Mais,
pendant que les gens dormaient, son ennemi vint, sema de l’ivraie parmi le blé,
et s’en alla. Lorsque l’herbe eut poussé et donné du fruit, l’ivraie parut aussi.
Les serviteurs du maître de la maison vinrent lui dire : Seigneur, n’as-tu pas
semé  une  bonne  semence  dans  ton  champ?  D’où  vient  donc  qu’il  y  a  de
l’ivraie? Il leur répondit : C’est un ennemi qui a fait cela. Et les serviteurs lui
dirent :  Veux-tu  que  nous  allions  l’arracher  Non,  dit-il,  de  peur  qu’en
arrachant l’ivraie, vous ne déraciniez en même temps le blé. Laissez croître
ensemble l’un et l’autre jusqu’à la moisson, et, à l’époque de la moisson, je
dirai aux moissonneurs : Arrachez d’abord l’ivraie, et liez-la en gerbes pour la
brûler, mais amassez le blé dans mon grenier. »

Depuis le premier âge, le bon grain et l’ivraie ont poussé côte à côte :
maintenant,  la  moisson  est  faite.  Ce  que  Nicée  avait  entrepris  a  fini  par
s’accomplir.  Avec toute la puissance de son organisation, la fausse Église se
détourne  des  derniers  restes  de  vérité  et,  par  sa  puissance politique,  se  fait
appuyer  par l’État  et  entreprend d’éliminer pour toujours les vrais croyants.
Mais, juste au moment où elle est sur le point de mettre son ignoble dessein à
exécution, le blé est amassé dans le grenier. 

Cet âge est  le dernier des sept âges de l’Église.  Ce qui a commencé au
premier âge, à l’âge d’Éphèse, doit maintenant arriver à maturité, et arrivera
effectivement à maturité, pour la moisson dans ce dernier âge, l’Age de
Laodicée.  Les  deux  vignes  aboutissent  à  produire  leur  fruit.  Les  deux
esprits achèveront de se manifester, chacun là où il doit aboutir. Le temps de
semer, d’arroser, de pousser est terminé. L’été est fini. Maintenant, la faucille
est entrée dans le champ pour la moisson. 

C’est maintenant que se réalisent les paroles de Jean-Baptiste, qui a si bien
montré la relation entre le Christ, et la vraie Église et la fausse (Matt 3.11-12).

Christ,  le  Grand Maître  de  la  Moisson,  est  maintenant  en  train  de
moissonner le fruit de la terre.  Il  amasse le blé dans le grenier en venant
chercher les Siens, et en les accueillant auprès de Lui pour toujours. Ensuite, Il
revient détruire les méchants dans un feu qui ne s’éteint point.  

Le temps de la moisson



Nous en arrivons donc au dernier âge : l’Âge de Laodicée. C’est l’âge où
nous vivons.  Nous savons que cet  âge est  le  dernier,  car les Juifs sont de
retour en Palestine. Quels que soient les événements qui les y ont amenés, ils
y sont. Et c’est maintenant le temps de la moisson. Mais avant qu’on puisse
moissonner, il faut une maturation. Il faut que les deux vignes mûrissent.

L’Âge  de  Luther,  c’était  le  printemps.  L’Âge  de  Wesley,  c’était  l’été,
l’époque de la croissance. L’Âge de Laodicée, c’est le temps de la moisson,
quand  l’ivraie  est  récoltée  pour  être  liée  et  brûlée,  et  que  le  blé  est
engrangé pour le Seigneur (Matt. 13:36-43).

Le temps de la moisson. Avez-vous remarqué qu’au temps de la moisson,
bien  que  la  maturation  s’accélère  nettement,  la  croissance  ralentit  en
proportion,  jusqu’à  cesser  totalement?  N’est-ce  pas  exactement  ce  que
nous voyons maintenant? La fausse vigne perd de nombreux membres au
profit  du  communisme  et  de  divers  autres  genres  de  croyances.  Elle
n’augmente pas en nombre comme elle voudrait nous le faire croire. Elle n’a
plus la même emprise sur les gens qu’avant, et, dans bien des cas, on ne va plus
à l’église que pour la forme. Et la vraie vigne? Que devient-elle? Est-ce qu’elle
grandit? Où en sont les foules qui continuent à venir aux réunions de réveil, et à
répondre  aux  appels  à  l’autel?  La  plupart  de  ces  gens  ne  viennent-ils  pas
uniquement pousser par leurs émotions, ou parce qu’ils désirent quelque chose
de physique plutôt que ce qui est véritablement spirituel? Cet âge n’est-il pas
comme l’époque où Noé est entré dans l’arche, où la porte s’est fermée,
mais où Dieu a encore attendu sept jours avant le jugement? (Gen. 7:1-10)
Pendant ces jours de silence, personne ne s’est tourné vers Dieu au vrai
sens du terme.

Et  pourtant,  c’est  le  temps  de  la  moisson.  Dans  cet  âge  doivent  donc
apparaître ceux qui feront mûrir le blé et l’ivraie. L’ivraie est déjà en train de
mûrir  rapidement  sous  l’influence  des  enseignants  corrompus,  qui
détournent les gens de la Parole (Éph. 4:11-16). Mais le blé doit mûrir, lui
aussi.  Alors,  Dieu  lui  envoie  le  Messager-Prophète, avec  un  ministère
confirmé pour que les élus l’acceptent (Mal. 4:5-6). Ils l’écouteront, comme
l’Église primitive a écouté Paul, et cette vigne mûrira dans la Parole jusqu’à
devenir une Épouse-Parole dans laquelle se trouveront les œuvres puissantes
qui accompagnent toujours la Parole et la foi pures (Jean 14:12).

La  pluie  de  la  première  saison,  qui  est  la  pluie  du  printemps,  celle  de
l’enseignement. La pluie de l’arrière-saison, qui vient ensuite, c’est la pluie de
la moisson. [1]

La vie que vous menez, c’est ce que vous récoltez. Vous récoltez de la
manière  que  vous  semez (Gal 6.  7-10).  Dieu  m’a  laissé  vivre  assez
longtemps pour voir  que vous  ne pouvez mal  agir  et  s’en passer.  Vous
devez faire la chose juste, parce que Christ est ressuscité des morts et Ses yeux
sont sur l’église; Il veille sur elle et la guide.  N’ayez jamais des sentiments
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contraires au Saint-Esprit lorsqu’Il vous dit de faire quelque chose (Éph.
4.30). Peu importe ce que dit le monde,  faites ce qu’Il vous dit de faire. Il
confirmera toujours la vérité et soutiendra la vérité. [2]

« Voici ce que J’essaie de vous dire.  La loi de la reproduction veut que
chaque espèce se reproduise selon son espèce, d’après Genèse 1.11 : « Puis
Dieu  dit : Que  la  terre  produise  de  la  verdure,  de  l’herbe  portant  de  la
semence, des arbres fruitiers donnant du fruit selon leur espèce et ayant en eux
leur semence sur la terre. Et cela fut ainsi. » 

La sorte de vie qui était dans la semence est apparue dans une plante
pour se transmettre ensuite dans un fruit. Cette même loi s’applique à l’Église
aujourd’hui.  La  sorte  de  semence  qui  a  fait  naître  l’Église  paraîtra,  et  sera
semblable à la semence originelle, parce que c’est la même semence. Dans ces
derniers jours, la véritable Église-Épouse (la semence de Christ), viendra à
la Pierre de faîte, et elle sera la super-Église, une super-race, alors qu’elle
s’approchera de Lui. Les membres de l’épouse seront semblables à Lui au
point d’être exactement à Son image,  (Éph. 5:25-27) et ce, en vue d’être
unis à Lui. Ils seront un. Ils seront la manifestation même de la Parole du
Dieu vivant. Les dénominations ne peuvent pas produire ceci (elles ne sont pas
de la bonne semence). Elles produiront leurs crédos et leurs dogmes, mêlés à la
Parole. Ce croisement aboutit à un produit hybride. [3]

Et, souvenez-vous, mes amis chrétiens, je suis un homme, je peux faire des
erreurs. Mais Dieu, Il est Dieu, alors Il ne peut pas faire une erreur. Toutes les
Paroles qui ont été écrites doivent s’accomplir. Jésus l’a dit. Alors, il y a des
choses ici dans l’Écriture qui doivent s’accomplir,  et celle-là en est une : ce
boycottage qui doit venir (Apo.13:11-18). Mais, avant que ce boycottage, qui
est la marque de la bête, puisse venir, il faut qu’une Semence soit semée,
pour que Dieu fasse sortir de là une Église. Vous comprenez, maintenant?
Une  Semence  doit  être  semée.  Une  semence  des  dénominations,  qui,  elles,
feront une forme ou une image à la bête, l’église de Rome. Et il faut qu’il y ait
une véritable Épouse.

Or, des semences de trois espèces différentes ont été plantées. Une qui
est  dénominationnelle,  dont  Billy Graham a été  le  planteur  principal.  Oral
Roberts, lui, pour les pentecôtistes.  La semence pentecôtiste a été plantée;
c’est  de  l’organisation  que  je  parle  là.  Et puis  la  Parole  a  été  plantée.
Maintenant, il  faudra comprendre,  mes amis. Ceci, je n’en reparlerai plus, à
moins que Dieu me dise de le faire. Je veux que vous saisissiez très bien ceci.
Trois semences ont été plantées. C’est pour ça, c’est que les semailles sont
pour ainsi  dire terminées.  Voyez? C’est  terminé.  Il  faut  que les semences
aient  été  plantées,  avant  que  la  Pluie  tombe.  Pas  vrai?  Ou,  autrement  dit,
l’Esprit. Bon, vous ne serez pas d’accord là-dessus, mais attendez un instant.
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Voyez? Il faut que les semences aient été plantées; et ensuite la Pluie tombe,
pour arroser la Semence. Pas vrai? [4]

Si nous semons les semences dénominationnelles, nous moissonnerons
une moisson dénominationnelle.  C’est  exactement  vrai.  C’est  ce  que nous
avons fait.  

Si vous remarquez les termes hébreux, la pluie de première et de l’arrière-
saison,  la  première  pluie  signifie  la  pluie  des  semailles.  Et  lorsque  l’Esprit
tombe, il  tombe sur les justes et les injustes.  Si nous semons les semences
dénominationnelles, nous moissonnons la moisson dénominationnelle. [5]

Une semence dénominationnelle accorde un pardon dénominationnel.
Tout à fait exact. Dieu a dit : « Que la Parole soit selon Son espèce. » Et Elle
l’est. C’est vrai. Oh, frère, les Écritures sont vraies. Le croyez-vous? [4]

Nous constatons que le premier qui a semé la semence de discorde, il a
été  étiqueté  comme étant  « le  diable », et  nous  savons que  c’est  bien ça,
Genèse 1.  Maintenant  nous  voyons,  ici,  dans  le  Livre  de  Matthieu,  au
chapitre 13, Jésus étiquette encore tout ce qui est en désaccord avec Sa Parole,
comme étant du « diable ». Tout ce qui sème la discorde,  quelque chose de
contraire à la Parole écrite de Dieu, ou qui En donne une interprétation
personnelle, c’est la semence de discorde. Dieu n’honorera pas cela. [6] Dieu
hait  une  chose,  c’est  semer  la  discorde  parmi  les  frères.  [7] Ça  ne  se
mélangera pas avec. Certainement pas. C’est comme la semence de moutarde
(Matt.  17.20);  elle  ne  se  mélangera  avec  rien  d’autre,  vous  ne  pouvez  pas
l’hybrider, il faut que ce soit l’authentique. La semence de discorde! [6]

Vous  voyez,  jetez  votre  pain  sur  la  face  des  eaux,  car  un  jour  il
reviendra vers vous. Semez la bonne semence, vous moissonnerez la bonne
récolte.  Si  vous  semez  la  mauvaise  semence,  vous  moissonnerez  de
mauvaises choses. Vous ne pouvez aller à l’est et à l’ouest en même temps.
Vous allez soit d’un côté, soit de l’autre. 

Suivez  la  boussole;  et  la  Boussole,  c’est  le  Saint-Esprit.  Le  pôle
magnétique  au nord maintient  la  boussole exactement  en direction du nord.
N’est-ce pas merveilleux que l’électronique de l’air... [8]

Jésus n’a-t-il pas dit qu’un semeur a semé des semences et celle qui tomba
le long du chemin, les oiseaux la mangèrent? Une autre semence tomba dans les
endroits pierreux et les richesses de la terre l’étouffèrent, comme les ronces et
autres. N’avait-il pas dit qu’une autre a produit de centaine? (Matt 13.1-9,18-
23,36-43). Voyez? Vous devez d’abord permettre à la Parole de tombée sur
la bonne sorte de foi. Ensuite, la foi produit ce que la Parole a dit, parce que

4



la Parole est une semence (Luc 8.11). La Parole de Dieu, juste ici, est une
semence que le semeur sème. Et chaque semence produira selon son espèce
si elle est mise dans l’atmosphère et les conditions justes. [9]

Maintenant Il a promis de vous envoyer la Lumière céleste (Zach. 14:6-7)
pour faire mûrir la Semence-Parole qui allait être semée pour ce jour-ci. La
Semence est ici. La Semence est la Bible. Pourquoi? Jésus l’a dit. « La Parole
est  la  Semence  qu’un  semeur  a  semée. »  Et,  maintenant,  avant  que  vous
puissiez avoir une récolte, vous avez beau semer la semence, il faut qu’il y
ait de la lumière pour faire mûrir cette semence, sinon elle va pourrir et ne
donnera rien de bon; elle va périr. Mais s’il y a une semence dans la terre,
dans la bonne terre, et avec le soleil qu’il lui faut, forcément qu’elle va
mûrir.  Et Il  a promis que dans les derniers jours, au temps du soir, le Fils
sortirait, pour faire mûrir cette Semence-là. La Semence est prêchée. Le Fils
de Dieu fait mûrir cette Semence-là, en La confirmant, en La faisant produire
devant vous, et en prouvant qu’Elle est vraie. [10]

Ainsi  l’ennemi  est  sorti.  Alors  que le  bon semeur  était  sorti  semer  une
bonne  semence;  et  l’ennemi  est  venu  derrière  lui,  semer  une  semence
corrompue. « Mais la pluie tombe sur les justes et sur les injustes; le soleil. »
(Matt. 5.45) Tout ça doit pousser. Jésus a dit : « Laissez-les pousser ensemble.
Ce jour-là, elle sera liée, l’ivraie. »  (Matt. 13.30). Et maintenant, ils sont en
train de se lier,  dans de grandes organisations; en train de former une
gerbe immense, le Conseil mondial des Églises. Et quelle était la fin? Ça
doit être brûlé (Apo. 18.8-10). Mais le grain sera emporté dans le grenier.
(II Thess 2.7-12) Voyez? Alors qu’ils vivent tous les deux de la même chose, la
même eau, la même pluie… [11]

Je sais que j’ai tourné autour de cela un long moment, mais je voulais que
vous captiez cette image, pour que vous ne l’oubliiez jamais. Où que vous
soyez, que vous soyez à la piscine ou au casino, il y a Quelqu’un d’invisible
qui  vous  surveille.  Si  vous  supportez  des  persécutions  pour  le  Nom  du
Seigneur, quoi que ce soit, prenez qui vous voudrez, et observez; l’homme
récoltera ce qu’il a semé, à tout coup. S’il agit mal, il ne s’en tirera jamais
comme cela. S’il agit correctement, il viendra dans la Gloire avec cela. Vous ne
pouvez tout simplement pas passer à côté. C’est Dieu. Il est ici. Il connaît les
profondeurs mêmes de votre cœur.  Il sait qui vous êtes et tout ce que vous
avez fait. [12]

 « On ne se moque pas de Dieu.  Ce qu’un homme sème, il le récoltera
également. » Ils ne peuvent pas faire des moqueries, des railleries et dire de
telles choses et s’en tirer. C’est comme le pain sur l’eau, qui retournera .
(Eccl. 11.1). [13]
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La Parole de Dieu doit toujours être accomplie. Les dents de la roue dentée
de la prophétie de Dieu tournent lentement, mais sûrement. Si vous commettez
une faute, vous pouvez penser que cela restera impuni. Mais souvenez-vous
simplement, jeune homme et jeune femme, cela arrivera devant votre propre
porte un de ces jours. Vous vous demanderez quand et comment, mais cela sera
là.  Vous récolterez ce que vous semez, toujours. Dieu l’a dit, il doit en être
ainsi.  C’est  que,  « Ta  Parole  est  établie  dans  le  Ciel  pour  toujours.
(Psaumes 119.89). » C’est déjà dit. Ils ne discutent pas à ce sujet là-haut; c’est
déjà réglé. Nous discutons à ce sujet. Mais, dans la Gloire, c’est réglé. Quand
Dieu dit quelque chose, il faut que la chose soit. Bien, n’est-ce pas merveilleux?
[14]

Bon, il pourra vous arriver de commettre des fautes,  et chaque fois que
vous ferez quelque chose de mal, vous en recevrez le salaire. Oui monsieur.
Vous récolterez ce que vous aurez semé! Mais ça, ça n’a absolument rien à
voir avec votre salut. Une fois que vous êtes né de l’Esprit de Dieu,  (Jean
3:3-8), vous avez la Vie Éternelle, et vous ne pouvez pas plus mourir que
Dieu peut mourir (Jean 5:24). Vous êtes une partie de Dieu, vous êtes un
fils de Dieu. [15]

Christ était donc la Postérité d’Abraham, et nous, étant morts en Christ  et
baptisés dans Son Corps, nous sommes la postérité d’Abraham et les héritiers
de la promesse (Gal. 3.29). Comment allez-vous donc retomber, si Dieu vous
a  fait  la  promesse?  Comment  allez-vous  donc  rétrograder,  vous  en  aller  et
devoir aller en enfer à cause de cela?  

Maintenant, vous dites : « Eh bien, nous est-il possible de rétrograder? »
Absolument.  Et  si  vous  rétrogradez,  vous  serez  corrigé,  soyez-en  sûr!
Abraham l’a été, et les autres aussi, et vous le serez. (Gen. 20). Ne pensez pas
que cela vous donne le droit de pécher; non.  Vous paierez pour tout ce que
vous faites. Vous en récolterez ce que vous semez. Si vous commettez un
petit péché, vous récolterez toute une bassine pleine. C’est vrai. Mais, mon
frère,  cela ne veut pas dire que vous soyez perdu.  C’est tout à fait exact.
Abraham a récolté exactement  ce  qu’il  avait  semé.  C’est  vrai.  Mais il  était
toujours sauvé.

Cette alliance que Dieu a conclue avec Israël! Ils ont perdu leur héritage, ils
ont perdu la terre promise et sont descendus en Égypte,  mais ils n’avaient
pas perdu leur alliance. Dieu dit : « Je me suis souvenu de Ma promesse que
j’avais faite à Abraham, Je M’en suis souvenu, et Je suis descendu pour délivrer
Mon peuple. (Exode. 3+6:2-5). Va là-bas, Moïse, et dis à Pharaon que j’ai dit :
Laisse aller Mon peuple. Je Me souviens avoir fait une promesse à Abraham et
à sa postérité. » [16]
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Maintenant, on reçoit des coups de fouet pour avoir mal agi, on récolte ce
qu’on  sème,  on  reçoit  cela.  Ne  pensez  pas  maintenant  que  vous  puissiez
simplement continuer à sortir et à pécher et vous en tirer sans problème!  Si
vous le faites, et que vous avez cette attitude, cela montre que vous n’êtes
jamais né de nouveau. Vous saisissez? Si vous avez encore le désir en vous de
faire le mal, alors vous êtes encore dans le mal, (Heb. 10:2). Voyez-vous? « Car
Il a rendu parfaits pour toujours ceux qui... » (Héb. 10.14). Et ces bêtes sous
l’Ancien Testament, aux jours de la loi, offerts annuellement, continuellement,
ne pouvaient jamais ôter le péché. Mais lorsque nous mettons les mains sur
Sa tête  et  que  nous  confessons  nos  péchés  et  que  nous  sommes  nés  de
nouveau de l’Esprit de Dieu, nous n’avons plus le désir du péché (I Jean
5.18). Le péché s’est éloigné de vous. Et c’est pour le temps et l’éternité! [17]

Mais permettez-moi de vous dire quelque chose, nous avons besoin d’une
stimulation,  cette nation en a besoin.  Les choses que nous avions autrefois,
nous  les  avons  perdues.  Nous essayons  de  vivre  sur  la  réputation de  ce
qu’une  autre personne a fait.  Nous  moissonnerons  pour ça.  Dieu a fait
d’Israël,  un  peuple  selon  Son  cœur,  Il  les  a  fait  récolter  et  nous
moissonnerons aussi pour ce que nous faisons. Nous n’avons rien devant
nous que la moisson. Nous avons dépassé la ligne de grâce et miséricorde, et
rien ne reste sauf la moisson. Écrivez-le dans votre Bible. Je suis un homme
âgé, mais écrivez et découvrez si c’est vrai ou faux. Peut-être que lorsque je
m’en serai après longtemps, vous découvrirez que ces paroles sont vraies. Nous
l’aurons. Nous sommes pesés dans la balance de Dieu et nous sommes trouvés
légers, et il n’a pas de sortie. Juste. Nous avons dépassé la ligne.  Vous devez
récolter ce que vous avez semé, toujours. [18]

Et personne ne sait combien j’apprécie cette nation. Mais regardez, mon
frère, Israël fut lui aussi choisi par Dieu, et Il lui envoya des prophètes et de
grands hommes. Mais Dieu ne peut pas tolérer le péché. Il a fait récolter à Israël
chaque grain qu’il a semé. Et s’Il a fait récolter à Israël ce qu’il a semé, Il nous
fera récolter ce que nous semons. Il ne fait pas acception de personnes. »
(Col. 3.25; I Pierre 1.17). [19]

Dieu hait le péché et le péché doit être jugé. C’est dit que si très bientôt,
Dieu ne juge pas l’Amérique pour ses péchés, Il  doit ressusciter Sodome et
Gomorrhe  et  s’excuser devant  eux.  Certainement.  Nous récolterons ce  que
nous semons.  Toute personne qui a de la spiritualité envers ça,  se rend
compte que c’est la vérité. Nous sommes à la fin de la route. [20]

Nous l’attendons. Nous ne savons pas à quel moment ce sera. Je prends
par la foi que c’est maintenant, et je veux porter le flambeau bien haut. Et
écoutez. Saisissez ceci comme il faut! Je veux vivre chaque instant de ma vie
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en m’attendant à ce qu’Il vienne l’instant d’après; par contre, je veux vaquer
à mes occupations comme si ça n’allait être que dans dix mille ans.  Je veux
continuer  à  semer  les  semences,  à  récolter  la  moisson.  Je  veux  prêcher
l’Évangile, vaquer à mes occupations, comme je l’ai toujours fait. Continuer
comme ça, tout en levant les yeux, en veillant; en ramenant, en récoltant les
gerbes, le grain. Et l’année suivante, je vais encore ensemencer, pour avoir ma
récolte : « Seigneur, je croyais que Tu serais là l’année dernière, mais sinon,
alors Tu viendras peut-être cette année. Donc, je vais ensemencer, pour avoir
ma récolte, pour pouvoir élever mes enfants. Si Tu tardes, ils auront quelque
chose  à  manger;  sinon,  je  serai  là,  à  T’attendre. »  Voilà,  vaquez  à  vos
occupations comme d’habitude. [21]
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Il y a quelqu’un qui vient avec un Message conforme à la Bible; et un travail rapide se fera sur toute la terre. Les semences 
seront répandues au moyen des journaux, des écrits jusqu’à ce que chaque semence prédestinée de Dieu entende Cela. [Fr. 
Branham dans « Conduite, Ordre, Doctrine », page 724]
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